

Fecha: 23-05-2025  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Piden sesión especial del Senado con el SII por derechos de contribuyentes, contribuciones y reavalúos

Pág. : 19  
 Cm2: 427,9  
 VPE: \$ 3.791.876

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida

# Piden sesión especial del Senado con el SII por **derechos de contribuyentes, contribuciones y reavalúos**


ATON

**Los parlamentarios admitieron inquietud por lo que llamaron “debilitamiento progresivo de los principios de legalidad, certeza jurídica y respeto a los derechos de contribuyentes”.**

POR RODOLFO CARRASCO

La solicitud de una sesión especial en el Senado realizaron los comités de Demócratas y Evópoli para conocer la situación institucional del Servicio de Impuestos Internos (SII) respecto a los derechos de los contribuyentes, el proceso de reavalúo de bienes raíces y el cobro de contribuciones a adultos mayores.

La jefa del comité de Demócratas

y presidenta de la comisión de Hacienda del Senado, Ximena Rincón, señaló que “esperamos que concurre el director del Servicio de Impuestos Internos, porque existen quejas del Colegio de Contadores, del Colegio de Abogados, de especialistas, y de los ciudadanos de avalúos que hacen que se encarezcan las contribuciones; todo esto genera un debilitamiento de las instituciones y una falta de fe en la misma”.

La parlamentaria agregó que “cuando vemos lo que ocurre también con el escándalo de las licencias médicas en el sector público, o las horas extras cobradas a destajo, hacen preguntarse a los ciudadanos ¿cuándo les toca a ellos, cuándo el servicio público responde?”.

El texto que plasma la petición de las colectividades señala que “preocupados por el debilitamiento progresivo de los principios de legalidad, certeza jurídica y respeto a los derechos de los contribuyentes

en el actuar y omisiones del Servicio de Impuestos Internos, solicitamos la sesión especial de Sala del Senado, con el propósito de abordar de manera urgente y responsable la grave situación que afecta la institucionalidad tributaria del país”.

Desde la perspectiva de Demócratas y Evópoli, la sesión es necesaria para “exigir explicaciones sobre las denuncias públicas realizadas por organizaciones técnicas del área tributaria; y evaluar medidas legislativas o administrativas que permitan fortalecer los estándares de legalidad, transparencia y respeto de los derechos de los contribuyentes en la acción del SII”.

De ahí que anticiparon que solicitarán se informe sobre el universo de personas adultas mayores que actualmente están sujetas a contribuciones por su vivienda única, incluyendo un desglose por tramo etario, región y avalúo fiscal. Adicionalmente, van a requerir antecedentes técnicos y

**La sesión es necesaria para “exigir explicaciones sobre las denuncias públicas realizadas por organizaciones técnicas del área tributaria”, dijeron desde Demócratas y Evópoli.**

criterios aplicados en el proceso de reavalúo de propiedades, en especial sobre aquellas pertenecientes a personas mayores de 65 años.

Lo anterior, con el fin de analizar el impacto económico y tributario que ha significado dicho proceso para este segmento de la población.

## Ausencia en comisión

Si bien esta vez fue el Senado el que sacó la voz respecto al proceder de Impuestos Internos, a comienzos de la semana había quedado instalada cierta molestia también en la Cámara de Diputados y, en particular, en la comisión de Hacienda.

Lo que motivó la incomodidad fue la ausencia del director del organismo, Javier Etcheberry, que había sido convocado a la instancia.

Ese mismo día, gremios como el Colegio de Contadores y de Abogados emitieron una dura declaración advirtiendo por ilegalidades cometidas por el servicio.